

# Timoneles de Embotelladora Andina, CGE y Gasco

## Las inquietudes de presidentes de empresas: crecimiento y energía

En cartas a los accionistas, recordaron el efecto de temporales y fallas en infraestructura sobre los servicios eléctricos.

M. GUTIÉRREZ

El bajo crecimiento de la economía en Chile y la necesidad de implementar mejoras en el sector de energía, para enfrentar crisis ligadas a eventos climáticos y fallas en la infraestructura, fueron los temas que abordaron los presidentes de diversas compañías en las cartas a los accionistas contenidas en las memorias corporativas 2024.

Gonzalo Said, presidente de Embotelladora Andina, repasó los resultados económicos dispares de los países donde operan. “Argentina comenzó el año con un fuerte ajuste fiscal, buscando terminar con la hiperinflación y a la vez, implementó un plan de liberalización de la economía, destacando el fin de los controles de precios. En el caso de Chile, continuamos con bajas tasas de crecimiento económico, presiones inflacionarias y una demanda del consumidor debilitada”, relató. También se refirió a Brasil y Paraguay.

Dai Yan, presidente de CGE —controlada por la firma china State Grid Chile Electricity—, comentó que 2024 “estuvo marcado por desafíos en el ámbito climático que nos hicieron poner a prueba todo nuestro despliegue territorial para

dar respuestas oportunas y satisfactorias a nuestros clientes”. En particular, recordó el impacto de las fuertes lluvias y vientos que en agosto pasado afectaron a la zona centro-sur del país.

“Este evento nos llevó a poner en discusión la necesidad imperiosa de modernizar el marco legal que rige a la distribución eléctrica, con más de 40 años de vigencia, y ser promotores de cambios trascendentales para hacer frente a los efectos del cambio climático y con ello, asegurar un servicio seguro, continuo y confiable para nuestros clientes”, indicó Yan en su carta a los accionistas.

La misiva firmada por Matías Pérez Cruz y Gerardo Cood, presidente y vicepresidente de Empresas Gasco, respectivamente, aludió al corte de energía eléctrica de febrero pasado, que dejó a oscuras a gran parte de Chile. “Esta grave situación que afectó a millones de hogares, constituye —sin duda— un llamado de atención a todos los sectores de la sociedad, para incentivar a que se realicen las inversiones necesarias dentro de un marco legal sólido y ágil, a fin de dotar de sistemas de transmisión adecuados que den solución a lo que demanda el desarrollo de nuestro país”.